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一周 办帮

□记者 高红侠

本报讯 10月 30日至11月6日，本
报热线电话和微信公众号接到不少市
民及微友咨询或诉求，路灯不亮导致
出行不便成为热点。此外，有市民反
映平安大道与新华路交叉口附近路面
开挖后迟迟未恢复原状，附近商户及
行人受影响。

居民出门摸黑
11月 5日，网友“上善若水百忍成

金”向本报热线反映，湛河南路从凌云
路至西环路路段的路灯近期不亮。

11月5日晚上7时许，记者来到凌
云路以西的湛河南路，路上车来车往，
路灯却不亮，从此路过的车辆打开车
灯，缓缓前行；行人只能借助车灯小心
通过。

“这么宽的一条路，晚上路灯不亮，
太不方便了。”湛河南路附近的居民说。

家住市区轻工路附近的居民谢先
生向本报热线反映，轻工路东段的路
灯已经有半个月不亮了。谢先生说，
只要天气允许，他每天都会从轻工路

到神马大道锻炼身体。半个月以来，
不知为何家属院门口的路灯不亮了，

“现在晚上也不敢出门了”。
微友“亚丽”反映，东环路南段（建

设路至黄河路）晚上一直不开路灯，影
响市民安全出行。

针对市民和微友反映的问题，记
者采访了市住建局城市建设科相关负
责人黄先生。黄先生称，这几条道路
均属于政府与社会资本合作项目，由
于受经济环境等诸多因素影响，社会
资本方垫付电费压力增大，导致路灯
不亮。

目前，他们已着手协调有关部门，
正在积极帮助社会资本方筹措资金，
让路灯早日亮起来。

11月 4日，微友“亮”反映，碧圃巷
的路灯不知什么原因不亮，影响市民
出行。

就此事，记者采访了新华区城市
管理局市政管理办公室负责人赵先
生，对方称，今年初新华区住建局对碧
圃巷升级改造时，路灯只是接上临时
电源，导致该路段不时出现停电现
象。针对这种情况，他们已上报有关

领导。接下来，他们将组织人员为该
路段的路灯接上固定电源，以免出现
类似的情况。

近日，微友“华”和“CR7”向本报反
映，市区光明路（姚电大道至和顺路）
的路灯不亮好几天了，一片漆黑，晚上
出行很不安全，希望有关部门尽快维
修。

市城市管理局路灯管理所工作人
员胡女士称，由于该路段的线路近日
出现故障，导致路灯停电，11月 5日已
修好。目前，该路段的路灯已恢复正
常。

盼路面早日复原
近日，市民李先生向本报热线反

映，市区平安大道东段自来水管道施
工工期延长，开挖的路面恢复不及时，
附近商户生意受影响，居民出入不便。

11月6日上午，记者来到平安大道
与新华路交叉口，只见路南侧人行道
旁边有绿色围挡，该工程为“一分厂进
三分厂新华路至吴寨沟段供水管道更
换工程”，全长 1250米，开工日期为 9
月20日，计划竣工日期为11月1日。

记者看到，开挖的路面宽 2 米左
右，虽然已用混凝土回填，但坑洼不
平，比路中间平坦的沥青路面低三四
厘米，形成一定的落差。由于近日下
雨，低洼处有少量积水，给行人和车辆
带来不便。记者转了一圈，未见工人
在现场施工。

商户白先生说，这个工程干干停
停，路南侧有几十家商户，生意受到不
同程度的影响。一家水果店的商户
说，前段时间，他们曾向有关部门反
映，半个多月前，施工方才将原来泥泞
不堪的路面回填混凝土，他们希望有
关部门尽快督促施工方，将开挖的路
面恢复成原来的沥青路面。

随后，记者与该工程项目经理胡
先生取得联系，对方称该工程已完成
大部分，仍有少部分尚未完工。不过，
他们会适当加快工程进度。等工程全
部完工后，他们会将开挖的路面恢复
原状。

市区多个路段路灯不亮，咋回事？
有关部门：正在协调

□记者 燕亚男

本报讯“幸亏遇到热心的毛师傅，不
然包裹丢了，我真是没法向客户交代。”11
月6日，快递员张先生提及包裹丢失后被
市公交一分公司18路公交车长毛忠勤捡
到归还一事，感激地说。

10月4日下午4点多，毛忠勤驾驶18
路公交车行驶至光明路与矿工路交叉口
时，看到一个快递车上滚落两个包裹，他
立刻摁喇叭提醒对方，但是对方没有停
留，直接骑着快递车走了。毛忠勤见状，
只好下车拾起快递，拿回了公交车。

“车辆行驶途中不允许接打电话，下
班后，我第一时间就通过包裹上的快递
公司名称，联系网点后找到快递员。”毛忠
勤说。双方约定11月5日取快递。

“我原本以为东西找不到了，丢失的
包裹一件是化妆品，一件是食物，有上千
元，我当时都做好赔钱的准备了。”快递失
而复得令快递员张先生感到惊喜。

快递员遗失俩包裹
公交车长捡到归还

□记者 吕占伟

本报讯 近日，新华区台北晶华
房产项目业主向平观新闻 12345民
呼必应掌上平台反映，该项目在交
房期间存在物业收费高、燃气和宽
带未安装等问题。市 12345民呼必
应中心将相关诉求派单后，相关部
门作出了回应。

“我是4号楼业主，在近期交房
过程中，物业称‘不交物业费就不给
房门钥匙’，而且物业收费不合理。
业主拿到房产证了，还不安装燃气
和宽带，希望有关部门给予关注和
处理。”一周前，市民周女士向平观

新闻 12345民呼必应掌上平台反映
道。

市 12345 民呼必应中心将周女
士的诉求派单给新华区湛河北路街
道处理。11月6日，记者从该街道了
解到，针对业主反映台北晶华项目
收取物业费较高的问题，该街道正
联合多部门协商解决问题；针对该
项目未通燃气的问题，该街道接到
相关反映后立即与朝阳置业负责人
取得联系，该负责人表示，台北晶华
项目天然气工程图纸已设计完成，
因关于天然气安全强制性条款出
台，施工图设计变更，将主天然气立
管设计到室外，并重新编制了工程

预算书，现双方就施工问题正在进
行合同谈判，已安排专人跟进后续
合同签订和进场施工；针对安装宽
带的问题，该项目负责人正同通信
运营商积极对接中，希望业主给予
理解，耐心等待。

“拿到房产证了，还不安装燃气和宽带”
业主还反映“物业收费高”，街道作出回应

绿化带变菜园
市民李女士来电：市区开源路与长

江路交叉口以西绿化带内杂草丛生，有
人开辟小菜园，希望有关部门处理。

桥下积水
微友“CR7”留言：市区光明路与和

顺路交叉口南铁路立交桥下有积水，行
人通行不方便。

窨井盖缺失
微友“朴实”留言：市区创业大道与

建设路交叉口有一圆形窨井盖缺失，存
在安全隐患，希望有关部门尽快处理。

（本报热线办 鲁俊励）

11月6日，市区凌云路北
段高皇花苑，志愿者登门为受
帮扶家庭的老人义务理发。

当天，新华区西高皇街
道园林路社区开展志愿服务
活动。辖区十多位家庭困
难、行动不便的高龄老人成
为服务对象，志愿者登门开
展义诊、理发、保洁等服务。

本报记者 张鹏 摄

登门服务
送关爱


